

Huelga General reconductible en una Francia fuertemente movilizada desde hace seis semanas

Régis Arriet, Marie Menager, Jon Bernat Zubiri-Rey

Grenoble (Francia)

Publicado en el **Periodico de Actualidad Critica Diagonal** numero **136**. 28 de octubre 2010

Una Huelga General reconductible se abre paso en Francia. Tras dos sábados de movilización y 4 jornadas de huelga general que han reunido hasta en 277 ciudades a tres millones y medio de manifestantes, el Gobierno sigue inflexible ante la demanda generalizada de retirar su reforma de las pensiones de jubilación. Como indica la CNT, esta reforma pretende enterrar el sistema de pensiones por repartición, alargando la edad de jubilación e incentivando los planes privados por capitalización. Esta reforma está fundada sobre la falsa proclama del déficit que se avecina en la Seguridad Social debido al envejecimiento de la población. La Sección de Mujeres del sindicato *Solidaires*, condena que su contenido es más virulento para la mayoría de mujeres que tienen carreras profesionales intermitentes y precarias, así como para los trabajadores que han entrado más jóvenes en el mundo laboral. Es una reforma que va dentro del paquete "anti-crisis" que los mandatarios de la Europa neoliberal han impuesto para contentar los intereses financieros de unos mercados atemorizados desde que estallara "su crisis" en el 2008.

Al más puro estilo *tatcheriano*, el omnipresidente Sarkozy da por cerrado el asunto, a pesar del bloqueo de la economía que las clases trabajadoras y sus organizaciones sindicales están construyendo en las últimas semanas, apoyados en una movilización del conjunto de sectores de la población. Tras la jornada de Huelga del 19 de octubre, las direcciones sindicales están siendo presionadas por sus bases organizadas en marcos unitarios locales para no rendirse en este momento clave. Debe destacarse la centralidad que está teniendo la reconducción de una Huelga ilimitada en numerosos sectores estratégicos para el funcionamiento de la economía. Once de las doce refinerías de petróleo en Francia han interrumpido su producción desde el 12 de octubre. Esto implica que, según el Ministerio de Energía, unas 5.000 de las 13.000 gasolineras del país se han quedado o están quedándose sin suministros. Los trabajadores del transporte, así como los ferroviarios, los operarios de puertos y aeropuertos, de correos y otros, están determinados a bloquear la economía como la medida más eficaz para presionar al gobierno y la patronal. Organizados en Asambleas

Generales, su determinación cala en un ambiente de euforia colectiva. *"Nosotros a partir de mañana vamos a cortar las variantes y las entradas a la ciudad, así como las estaciones y otros puntos estratégicos"* dicen al final de la manifestación en Grenoble los trabajadores de *FO-Transportes*. La *CGT-Air France* llama a la huelga a partir del miércoles 20 de octubre y anuncia acciones unitarias de bloqueo impulsadas por el conjunto de sectores y oficios de los aeropuertos. La represión de estas acciones, así como numerosos enfrentamientos con la policía, están haciendo subir la temperatura de un conflicto social que se agudiza cada día que pasa.

Pero la Huelga General que se está construyendo va más allá de estos sectores fuertemente sindicalizados y con una larga tradición de lucha. Cada una se suma a la movilización a su manera. Céline, militante feminista y trabajadora del *Planning familial* (asociación por los derechos sexuales y reproductivos), nos explica durante la manifestación que en los sectores orientados al acompañamiento de usuarios con dificultades y urgencias diversas, la huelga no pasa por interrumpir las actividades cotidianas, sino más bien por su politización en favor del movimiento. *"Pero no por eso dejamos de cerrar unas horas para venir a las manifestaciones"* concluye. En otros ámbitos como el estudiantil, ya con dieciséis universidades bloqueadas, o los muchos liceos movilizados con impresionante fuerza y radicalidad, así como la Cultura y las Artes escénicas o la Educación, las Asambleas Generales locales comienzan a dejar obsoleta la tímida participación de algunos sectores en un movimiento que requiere de una cierta perseverancia y continuidad intersectorial. De hecho en muchos trabajos donde el derecho a huelga es inexistente, la financiación de las cajas de resistencia es una forma también muy eficaz para afianzar el bloqueo indefinido de los sectores estratégicos y construir la Huelga General hasta la retirada de la reforma. Es destacable la movilización de los inmigrantes y de las familias *roms* (ver diagonal número), así como la participación de colectivos ecologistas o altermundialistas y de los grupos autónomos y libertarios en la organización de base de las acciones y protestas. Este crisol de diversidades muestra la necesidad de articular un movimiento amplio, capaz de cuestionar el conjunto de medidas anti-sociales y racistas que se están expandiendo, no solo en Francia, durante los últimos años. La sociedad francesa se encuentra en un momento álgido de la respuesta popular a la crisis del capitalismo, mientras sus elites siguen dando coletazos, enfangados en su propia decadencia.

Fotos: 19 de octubre en Grenoble

Trabajadores, Roms, *Tous ensemble!* (**nuestra preferida!**)

<http://twitpic.com/2yzo63>

La policía protege la sede de la patronal durante la manifestación

<http://twitpic.com/2yzx71>

La Policía vigila de cerca cada una de las movilizaciones

<http://twitpic.com/2z05nn>

RECUADROS:

1 - Cifras

19 universidades y cientos de liceos han sido bloqueados

11 de las 12 refinerías de petróleo bloqueadas desde el 12 de octubre, a pesar de la represión

3.190 gasolineras sin suministros y al menos 1.700 agotándolos sobre un total de 12.311

3,5 millones de manifestantes en 277 ciudades el 19 de octubre

2 - Huelga reconductible

Es una modalidad reivindicada históricamente por las bases sindicales y por los trabajadores en huelga. A medio camino entre la huelga de un solo día y la huelga indefinida, la huelga reconductible otorga a las Asambleas Generales de trabajadores la decisión, después de una jornada de huelga, sobre reconducir/continuar o no la misma según las perspectivas y amplitud de la movilización

3 – Última información

21 octubre : Tras una enmienda de la ley que garantiza una renegociación del sistema de pensiones en 2014, la unidad intersindical se fragmenta tras su reunión en París. Mientras las direcciones nacionales de buena parte de los sindicatos convencionales modera su discurso y no llama a una nueva jornada de huelga

general hasta el jueves 28 de octubre, la Unión sindical Solidaires recuerda que cientos de empresas y varios sectores estratégicos continúan en Huelga reductible desde hace semana y media, lo cual requiere de un salto adelante para afianzar el movimiento y seguir bloqueando la economía al menos hasta la retirada de la reforma.